

SHABAT ROSH HASHANA

El “**Aruj Laner**” atestigua, que tanto la destrucción del primer Beit Hamikdash, como la del segundo, sucedieron en años en que Rosh Hashana coincidió con el Shabat.

Quiere decir, que al parecer no es tan bueno que Rosh Hashana caiga en Shabat, dice el rab hagaon **Reuben Karelinstein** ztz”l.

Y así dijeron nuestros sabios, en el tratado de Rosh Hashana (hoja 16b): todo año en que no se toca el Shofar en su comienzo (el primer día) – no será bueno en su final...

Por otra parte, también nos dice el “**Aruj Haner**”, que el año en que los hijos de Israel tuvieron el mérito de entrar a la tierra de Israel, Rosh Hashana comenzó en Shabat. Y el perdón por el pecado del becerro también llegó en un año similar. Con lo cual esta realidad nos muestra que, en verdad, resulta ser un buen año...

¿En qué quedamos?

Nos lo explicará con un ejemplo:

Un hombre pecó contra el rey y fue llevado a juicio. Su vida dependía del veredicto del juicio...

CLASES DE TORA EN ESPAÑOL: 079 575 7924 \ 050 583 7236

1. Perashat Hashavua 2. Jafetz Jaim 3. Shemirat Halashon 4. Musar

Leiluy Nishmat

Israel Ben Shloime ztz”l Lea (Luisa) Bat Rosa *Aleha Hashalom*

Iemima Bat Abraham Avinu *Aleha Hashalom*

Shlomo Ben Simi z”l Clara Bat Elías *Aleha Hashalom*

Rab Itzjak Ben rabi Shalom Mordejai Shevadron ztz”l

Consultas: 050-415-4745 08-974-2877. El folleto tiene santidad, requiere guenizá.

*Por favor no transportarlo en Shabat en lugares donde no hay erub,
ni leerlo en momentos de Tefilá o de lectura del Sefer Tora.*

Pero había un punto que jugaba muy en contra: ningún abogado aceptaba defenderlo. Todos tenían miedo, si algún defensor conseguía dar méritos al proceder del acusado, podrían considerar que se trataba de un cómplice en la traición en contra del reinado...

¡Pobre hombre! La esposa, le dijo: ¡yo voy a defenderte!...

Y en efecto, ella lo acompañó al juicio, y durante varios minutos, volcó una larga serie de alabanzas, enfatizando que es un buen esposo, que se sacrifica por su esposa y su familia, un padre ejemplar, que se preocupa mucho y tiene una gran piedad por sus hijos, dando una descripción única, irrefutable, de un hombre que vive preocupado siempre por la felicidad de sus semejantes.

Los jueces se vieron impresionados por sus palabras tan cálidas y honestas, liberando al hombre de sus culpas.

Tiempo más tarde, otro hombre faltó a la lealtad con su rey, y también fue sometido a juicio. Después de escuchar lo que ocurrió con su antecesor, le pidió a su esposa que también ella sea su defensora, y que enseñe a todo el mundo sus méritos...

La esposa se presentó en el juzgado, y con un corazón emocionado, derramó alabanzas. Pero, esta vez, los jueces declararon culpable a su esposo...

Y resultaba asombroso. En los dos casos, las esposas hablaron con gran sentimiento, con mucha calidez sobre sus esposos. ¿Por qué el primero resultó inocente y el segundo culpable?

Profundizando en la resolución de los jueces, encontramos la respuesta:

La segunda mujer se presentó en el juzgado con un brazo enyesado. Los jueces averiguaron, y descubrieron que su esposo era un hombre violento, que acostumbraba a golpearla. Ella se presentó a atestiguar porque sentía temor: si no se presentaba, quién sabe lo que podría hacerle el esposo... tal vez la golpearía sin piedad.

Y la mujer lo sabía muy bien: si no lloraba durante media hora frente a los jueces – tendría que llorar en la casa durante cinco o seis horas... por eso, los jueces no le dieron ningún valor a su testimonio.

El Shabat es la “esposa” de la congregación de Israel, como dijeron nuestros sabios en el Midrash (Bereshit Raba 11,8): estudió rabi Shimon Ben Iojai: dijo Shabat frente a Hakadosh Baruj Hu: “a todos les has dado una pareja, y a mí no me has dado”. Le dijo Hakadosh Baruj Hu: “la congregación de Israel será tu pareja”.

Entonces, el Shabat puede presentarse para defender a la congregación de Israel, y podrá exponer la mejor de las defensas. Por esto, el año en el cual Rosh Hashana comienza en Shabat, tiene una categoría muy especial.

Pero, para que todo esto se cumpla existe una condición fundamental: que los hijos de Israel honren el Shabat. De esta forma, las palabras de alabanza al pueblo serán escuchadas y aceptadas...

Sin embargo, si *lo alenu*, los hijos de Israel no le dan honores al Shabat – las palabras de la defensa no tendrán ningún valor...

Y no estamos hablando aquí, *Jalila*, a la profanación del Shabat. En ese caso está muy claro que el Shabat no podría atestiguar sobre nosotros.

Lo que se trata aquí es el detalle que ponemos en las leyes del Shabat, en cada puntito de la letra “iud”, en cada sugerencia de nuestros sabios, en la meticulosidad para cuidar la Santidad del Shabat, por ejemplo, no hablar palabras profanas (palabras que utilizamos en los días de la semana, en nuestro trabajo o en nuestros asuntos materiales) ni palabras inútiles. Y deberíamos intentar, con todas nuestras fuerzas, elevarnos en este día – entonces, el Shabat será nuestro defensor, y tendrá grandes poderes para realizar este trabajo con todo éxito.

Es conocida la Halaja, que si Rosh Hashana comienza en Shabat – los sabios decretaron que en Shabat no se hará sonar el Shofar, porque podría ser, que una persona vaya a buscar a un experto para estudiar la forma de tocar, y transporte el Shofar en el dominio público (transgrediendo el Shabat, *lo alenu*).

Escuché de mi “Rebe”, *dice rabi Reuben*, el **Mashguiaj Dislavodka**, una cosa terrible:

Está escrito en el tratado de Rosh Hashana (hoja 16a), que subirán los recuerdos delante de Hashem, para bien... ¿y cómo subirán?... con el Shofar.

El Shofar subirá y pondrá frente al Creador, los recuerdos de los hijos de Israel, para el bien de ellos, y así, “confundirá” al Satán, para que no pueda acusar a la congregación de Israel...

Entonces, ¿qué pasará cuando Rosh Hashana comienza en Shabat?, ¿quién podrá confundir al Satán?

Para poder explicar esto, deberemos entender primero qué significa “confundir” al Satán...

Como sabemos, el Satan, es el Ietzer Hara, es el Angel de la muerte, y él no tiene por qué confundirse con ninguna cosa... tiene una misión que cumplir, y punto...

Está presente en todos los hospitales, en las salas de terapia intensiva, en todo lugar donde haya gritos y temores, y nunca entra en un estado de confusión.

¿Es acaso posible que unos cuantos sonidos del Shofar puedan confundirlo?, ¿a quién se le ocurre que esto pudiera confundirlo?

Pero hay algo que sí puede descolocarlo... cuando ve que Israel siente amor por los preceptos... se confunde, no entiende nada...

Explica Rashi: tres veces está escrito en la Tora: “un día de Terua será para ustedes”, y cada “Terua” (cada sonido del Shofar) debe tener un sonido simple, antes y otro sonido simple, después. Por eso, tocamos treinta sonidos, y así quedamos de acuerdo con todas las opiniones...

¿Cómo llegamos a treinta sonidos?

Los sabios dudaban sobre cuál es el sonido de la “Terua” – si es el sonido que conocemos como “Shevarim” o “Terua”, o los dos sonidos juntos.

Y como siempre es necesario un sonido simple “Tekia” antes y después, llegamos a los treinta sonidos. Tres veces “Tekia Shevarim Terua Tekia”, tres veces “Tekia Shevarim Tekia” y tres veces “Tekia Terua Tekia”.

Así cubrimos todas las opciones, y no importa quién tenga la razón.

Pero no nos quedamos allí, hacemos los treinta sonidos – y otra vez tocamos, y otra y otra vez, hasta completar cien voces...

Entonces, cuando el Satán ve, cuanto amamos los preceptos, queda sellada su boca. No puede hablar y ni acusarnos...

¿Y qué ocurrirá en Shabat, que no podemos tocar el Shabat? Ahora, diremos, que el Satán va a estar todavía más confundido...

Y lo vamos a explicar...

El Satán está allí, parado, pero ve que no tocamos el Shofar en Rosh Hashana... y se asombra...

¿Por qué?

El pueblo de Israel está siendo ahora juzgado, en pleno “Día del Juicio”, y tienen un arma maravillosa en sus manos – el sonido del Shofar.

Hakadosh Baruj Hu aseguró, que cuando escucha los sonidos del Shofar, se levanta de la Silla de la Justicia y se sienta en la Silla de la Piedad. El Shofar eleva nuestros recuerdos frente a Hashem, para nuestro bien...

¿Por qué, nosotros, renunciamos a este mérito tan fuerte?

Porque sospechamos, que tal vez exista un iehudi, en un lugar muy lejano, en algún agujero perdido del mundo, y este iehudi tomará su Shofar, y caminará cuatro codos (unos dos metros cuarenta) en el dominio público...

Entonces – dijo la congregación de Israel – los sonidos del Shofar no tendrán ningún valor, y ellos se paran y anulan, para todo el pueblo, que no se escuchen los sonidos del Shofar...

-Oh... ¿es así? – dice el Satán, y ahora está mucho más confundido que antes – ¿es posible que los iehudim “tiemblen” ante la más pequeña de las posibilidades de un pecado?...

¿Tienen tanto temor al pecado? ¿Es posible?

Entonces, si llegan a ponerse en semejante peligro, si llegan a anular ese mérito tan grande como hacer escuchar los sonidos del Shofar, algo que puede transformar la Justicia en Piedad, porque tienen tanto amor a los preceptos y temen ante la sospecha más pequeña del pecado... si son capaces de renunciar al “suban los recuerdos hacia Mí”, sólo para evitar que un iehudi pueda pecar, tal vez...

Ante este pueblo santo, no puedo hacer ninguna acusación...

Ieji Reuben – Iamim Hanoraim.